

nuels ; elles doivent savoir faire des bas, des chemises, des broderies, enfin toute espèce d'ouvrages de femmes.

« Il serait bon qu'elles sussent un peu de cette partie de la cuisine que l'on appelle l'*office*. Je voudrais qu'une jeune fille, sortant d'Ecouen pour se trouver à la tête d'un petit ménage, sût travailler ses robes, raccommoder les vêtements de son mari, faire la layette de ses enfants, procurer des douceurs à sa petite famille, au moyen de la partie d'*office* d'un ménage de province, soigner son mari et ses enfants lorsqu'ils sont malades, et savoir, à cet égard, parce qu'on le lui aurait inculqué, de bonne heure, ce que les gardes-malades ont appris par l'habitude.

« Je veux faire de ces jeunes filles des femmes utiles, certain que j'en ferai par là des femmes agréables. Je ne veux pas chercher à en faire des femmes agréables parce que j'en ferais de petites-maîtresses.

Théologie populaire

A l'époque dont nous allons parler, le vieux patriarche Jacob, petit fils d'Abraham, avait onze enfants—Benjamin, le douzième, naquit plus tard—dont le plus jeune s'appelait Joseph. Il était le favori de son père et excitait par là la jalousie de ses frères. Comme ceux-ci étaient bergers, ils menaient paître leurs troupeaux à de grandes distances et demeuraient longtemps absents. Un jour leur père envoya Joseph vers eux pour voir s'ils étaient bien. Comme ils le détestaient, ils formèrent le dessein, en l'apercevant, de ne pas le laisser retourner vers leur père. (Génèse XXXVII).

Ils résolurent d'abord de la tuer, mais pendant qu'ils délibéraient sur le genre de mort qu'ils devaient lui infliger—il n'avait que seize ans—ils virent des marchands qui s'en allaient en Egypte, et le leur vendirent comme esclave. Ils trempèrent ensuite la robe de Joseph dans le sang d'un chevreau, et l'envoyèrent à leur vieux père en lui disant, qu'ils l'avaient trouvée en cet état, lui faisant croire ainsi que son fils avait été dévoré par une bête sauvage. Arrivés en Egypte, les marchands vendirent Joseph à Putiphar, un des officiers du roi, qui en fit son esclave. Pendant qu'il était chez Putiphar, il fut faussement accusé d'un grand crime et jeté en prison. Or, pendant qu'il était en prison, il arriva que le roi eût un songe (Génèse XLI).

Il vit sortir du fleuve sept vaches grasses, et bientôt après, sept vaches maigres qui dévorèrent les premières. Il vit aussi sept épis pleins qui furent aussitôt dévorés par sept épis vides. Trou-